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В. Л ИСИЦКАЯ, которую вы видите на снимке, работает
воспитательницей         в  детском  доме  Ленинградского    Ме-
таллического завода. В Университет ее привела страсть к
знаниям: она слушательница созданного недавно у нас под-
готовительного факультета рабочей и сельской молодежи.

НЕ ТЕРЯЕМ ЛИ МЫ МЕНДЕЛЕЕВЫХ?
Н АРОДНОЕ   хозяйство,   вклю-      Нам    представляется,    что   эта ных   экзаменах.   Нередки   случаи,

чая и новые области техни-   работа   могла   бы   вестись   в  еле- когда    абитуриенты    оказываются

Первая диссертация

защищена у нас
£\

ки, предъявляет все более и бо-
лее высокие требования к глуби-
не понимания химических соеди-
нений и химических процессов.

В настоящее время любое пред-
приятие или исследовательский
институт, чем бы они ни зани-
мались — фармакологией, полу-
проводниками или ракетными
двигателями, — имеют химиче-

ские . лаборатории, призванные
решать химический аспект соот-
ветствующей проблемы. Наряду
с этим проникновением в самые

разнообразные отрасли народно-

го хозяйства переживаемая нами
эпоха характеризуется также

бурным развитием

химической          промышленности.

Возрастающая    роль    химии   в

народном   хозяйстве   и   связанное

дующих направлениях. Начиная непринятыми из-за плохой оцен-

с этого года школьники девятых ки на экзамене по русскому язы-

классов   проходят производствен-  ку.

ную  практику  на  заводах^ или_ в _ Позволительно    спросить:    пра-

вильно   ли   это?   Кто   ценнее:   че-различных учреждениях. Она бу-
дет продолжаться у них в про-

должение остающихся им до

окончания школы трех лет. Не-
которое

ловек, пишущий довольно гра-

мотно, более или менее подго-

товленный и в области химии и
количество школьников ф ИЗИК и, или имеющий пробелы,

например, в грамматике, но увле-

ченный химией человек, знания

которого в этой науке выходят

за рамки официальной програм-

мы? Я не стою на той точке зре-

ния, что образованный человек

должен писать слово «корова»

через  «ять».   Однако  не  является

ПРОБЛЕМА

ДНЯ

ЭТО было впервые: Вьетнам- практикум,
ский ученый защищал свою — Это его заслуга, что мы до- с этим расширение сети химиче

диссертацию в Советском Союзе, вольно свободно владеем вьетнам-
На заседании Ученого совета во- ским, — говорят студенты. —

сточного факультета Нгуен Тай Он не только любимый пвепода-
Кан успешно защитил диссерта- ватель, но и наш близкий, от-

зывчивый друг.

Студентам, аспирантам, препо-
давателям — всем, кто обращал-
ся к нему, — охотно помогал

ло радостным событием для его Нгуен Тай Кан в овладении язы-
ноллег, для студентов отделения ком своего родного Вьетнама. Он циалист
вьетнамской филологии. Разве это и сам интенсивно учился, отда- высокой

севдеч

"       ■" .....-  стажируется   на   химическом   фа
0  культете и в ряде химических на-   ли  обычная  практика   приема  эк

учно-исследовательских     институ-   заменов   несколько    формальной?
тов или  заводов.    Следовало  бы   Может  быть,   можно  явно  очень

постепенно связаться с этими уч-   способного   к    химии     и   физике
реждениями,     познакомиться     со   абитуриента,  не  удовлетворяюще-

го требованиям экзаменаторов поских        научно-исследовательских  стажирующимися   там    школьни-
институтов        и        лабораторий   каМ ц   и   постараться   привлечь  на

предъявляют      весьма       высокие   химический    факультет   наиболее
требования  к  качеству  специали

цию «Категория существительно-
го во вьетнамском языке» на со-
искание ученой степени кандида-
та филологических наук. Это бы-

подходящих из них. Эти молодые
люди   будут   чрезвычайно   ценной
частью   приема,  так  как  они  бу-
дут   уже    располагать    практиче-
скими навыками в области хими-

Вместе   с   тем   несомненно,   что ческого эксперимента;  они смогут
высококвалифицированный       спе-  благодаря этому в ходе обучения ^

работник   с   достаточно в  университете  в  большей  степе- |
инициативой  ни   направить    свои    усилия    на 9

стов, выпускаемых соответствую-

щими учебными заведениями и

в частности, химическим факуль
тетом   нашего  университета.

русскому языку, принять на фа-
культет, обязав его восполнить

имеющиеся у него пробелы в

грамматике?

С.   АРИЯ,
- доцент,  кандидат  химических

наук

ПОСТ

Таких абитуриентов факультет !
может ждать через три-пять лет. 5
Пока же следует, на мой взгляд. |
связаться  со  школьниками,  окон- і

того университета»

на ремонте столовой № 58

не  одно  из  проявлений  севдеч-  вал™много"сил"изучению трудов "°жет  сформироваться  лишь  из освоение    теоретических   дисцип
ной дружбы между нашим и вьет- советских лингвистов, отлично ов- -  п^упающих^в == . л
намским народами!                          ладел русским языком.                   сти не был чем . то случаиным .

Пять лет прошло  с тех  пор.      Защитой диссертации заверши-     к таким  молодым людям, не

как Нгуен приехал в суровый се- лись годы, проведенные Вьетнам- СОМ ненно, и относится часть еже-

верный город Ленина из далекого ским другом в нашем универси- годно принимаемого факультетом чившими  школу  по  старой  про- і
жяпнпгп   Ханпя.   Тогпа   отделение   тете.     Твооческое    исследование  контингента,   но  часть  эта   могла грамме,     используя     для     этого

бы  быть и большей. До сих пор кружки  по химии,  существующие .

часть     поступающих    занимается в   школах,   во   Д в °Р^;.,™™е р ° в |       ЬТВОНТвЛИ    М6ДЛЯТ

жаркого  Ханоя. Тогда  отделение   тете.     Творческое    исследование
вьетнамской филологии в нашем   Нгуена высоко оценили его офи-
университете  делало   лишь  пер-   циальные    оппоненты   профессор
вые шаги. Многие трудности пре-   В.  И.  Цинциус и  доцент С.  Е.
одолел Нгуен, организовал препо-   Яхонтов.

Давание нескольких курсов, весь-        — Счастливого   пути   в   нау-
ѵ ма    важных    для    специалистов   ке! — приветливо пожелали ему

довольно пассивно, в должной  и на самом химическом факуль-
мере не интересуется проблемами  тете. Необходимо также активно
химии Соответственно встает  связываться с заводами и уч-
вопрос о формах той системати-  реждениями химического профи-
ческой   работы,   которую   необхо-  ля,  в  которых  работает  окончнв-

языка   и   литературы   Вьетнама,   друзья с восточного фанультета. димо проводить, чтобы подбирать  шая среднюю    школу  молодежь,
Нгуен читал лекции по граммати-   На днях Нгуен уехал в свою род- факультету   должное   количество  привлекая  лучшую  ее   часть  на
ке   и   истории   литературы,   вел   ную свободолюбивую страну.          абитуриентов   действительно   ин-  факультет.
занятия по языку и разговорный                           Т.  ДМИТРИЕВА       тересующихся    вопросами   химии.      Несколько   слов   о   вступитель-

JIIIIiaiIIIUIIIllIl(lIU«;Uii11l«llllBJilinilin31IIlIi:illlIllIlllIIIIIIiil3illIBlIIIiIII9iIlIIIlaII31IIllIIIIIIillIlllliiilIIIIIIIllilIlllIIIIIiilil<*I>il | l ! l Iii>!lliI,,,iIilI,IIfiI,,i,llfI'
знакомиться и разобраться в оши-
бочных выступлениях ряда об-
щественных деятелей прошлых
лет? И Р. Сосновская тут же со-
общила, что студент может про-
читать литературу по интересу-
ющему его вопросу в библиотеке
при кафедре истории КПСС.

Как видите, многое на семи-
наре зависит от самих студентов.

Семинары по истории партии
не обычные занятия. Ведь имен-

Не лить воду на семинарах

и не сидеть, набрав в рот воды
R ОДНОМ из последних номе-

ров нашей газеты студент

биолого-почвенного Факультета
А. Станюкович рассказал в за-

метке «Семинары — кузница, в

которой закаляется мировоззре-
ние» о том, как проходят семи-

нары по истории КПСС в его

группе. В конце заметки он по-
ставил вопрос: а как проводятся

занятия на других факультетах?
Редакция «Ленинградского уни-

верситета» направила своего кор-

респондента на физический Фа-
культет. Вот что он рассказы-

вает.

Как правильно заметил т. Ста-
нюкович, организация интерес-
ных занятий во многом зависит

от преподавателя. По я наблюда-
ла и другую картину в пятой
и первой группах второго курса

Физического Факультета. У тех и
у других семинары по истории

КПСС ведет преподаватель Р. Со-
сновская. Постараюсь воспроизве-

сти, как прошло одно занятие в
5-й группе.

Тема занятия — интересней-

шие и очень важные решения
X съезда партии, актуальные и
в наши дни.

— Кто будет отвечать, на пер-

вый вопрос плана.'?  — спраши-

вает Р. Сосновская.
Молчание. Все головы момен-

тально склоняются над тетрадка-
ми  и  учебниками,   а  некоторые

—   Хмылина!
—   Не готова.

—  Блажина!
—   Я не успела дальше про-

читать...
Наконец вызывают Эйзенберта. но на семинарах молодой чело-

И только он вдумчиво и толково век может проверить и вынести
отвечает на вопрос.                    ■    на  коллективное  суждение  свои

Тоскливое впечатление остави- мысли, раздумья, выводы, опре-
ло это занятие. И, думается, ни-  делить, что истинно, что ошибоч-

ен надеждой и тревогой смотрят на чего оно не дало ни уму ни серд-   но в его убеждениях.
руку преподавателя, которая мед-

ленно движется по списку... •

—   Еремина!
Ответ студентки поверхност-

ный, сплошь из общих фраз. От
девушки ждали зрелой оценки со-
бытий, а она еле-еле вооочала

языком.
Мог ли начаться в таком слу-

чае горячий спор, большой раз-
говор? Нет, конечно. Студенты с

недовольством посматривали друг

на друга. А время не ждет. Вре-
мя торопит. Пора переходить ко

второму пункту плана.

—   Поздняков!
—   Я не готовился.

цу студентов. А виноват кто? Да, История ленинской \. партии.,
видимо, главным образом сами же   Скажу о себе, недавней выпуск-
они.                                                  нице Ленинградского университе-

Совсем другую картину я на-   та. Для меня, молодого журнали-
блюдала в первой группе. Здесь   ста, история партии стала на-
после каждого вопроса Р. Соснов-   стоящей путеводной звездой. По-
ской поднимался лес рук. Радуют   верьте, друзья, нам, бывшим сту-
выступления студентов Логачева,   дентам ЛГУ, какой бы ни была
Порозова, Решетникова. А когда   сейчас наша специальность; ча-
речь зашла о наиболее актѵаль-   сто, очень часто приходится вспо-
ных проблемах, разгорелся самый   минать о днях семинарских заня-
настоящий горячий спор. В ходе   тий по истории партии. Некото-
семинара студент Решетников   рые из нас очень жалеют о том,
поднял интересный и важный во-   что в свое время недостаточно
прос: где можно прочитать пол-   вдумчиво читали ленинские ра-
ньте стенографические отчеты 6   боты. мало<, размышляли над важ-
с ъездах- партии, чтобы самому по-         (Окончание на 2-й стр.)

Когда занятия на факуль-
тетах окончились и студенты
разъехались на каникулы, са- |
мое время было начать ре- |
монт  столовой  №  58.

Но минуло лето, прошел
сентябрь, наступили холодные
октябрьские дни, и вот нако-
нец стал решаться вопрос: ка-

кая строительная организация
возьмется за ремонт? Подряд-
чиков было много: и Севзап- ■
электромонтаж, и Фасадрем- "
строй и Ремонтно-строитель- ;

ное монтажное специализиро- !
ванное управление. Но если и ■
теперь побывать в помещении |
столовой, с трудом опреде- і
лишь, что здесь будет. До сих і
пор не закончена облицовка, і
нет изоляции, не побелены по- ;

толки. Груды строительного ;
мусора заполняют помещение. ■

Ремонтники к делу относятся і
с прохладцей. Рабочие часто !
простаивают. Начальник отде- і
ла . снабжения университета \
т. Иванченко привез пока все- I
го 60 квадратных метров вит- \
ринного стекла вместо обе- !
щанных ста, что тормозит ■

дальнейшие работы. 16 нояб- S
ря по вине Управления строи- j
тельства и эксплуатации свое- |
временно не были выделены |
самосвалы   для   погрузки.

Прораб В. Шатальннк о в ■
обещал, что 16 ноября работы
начнутся полным ходом и к 10
декабря столовая будет отре-
монтирована. О дальнейшем
ходе работ мы будем сооб-
щать в следующих номерах

нашей газеты.

Л.   РОМАНОВА,
сотрудница ректората

Л.   РАКУТСКАЯ-
(наш  корр.)



Письма

коммунистов

Стиль работы

не изменился
На недавно проходившем

общеуниверситетском отчетно-
выборном партийном собра-
нии коммунистов подвергли
серьезной критике деятельность
хозяйственников         универси-
тета и особенно проректора
по финансово-админис т р а-

тнвной и хозяйственной рабо-
те т. Кастрикина. Мы все на-
деялись, что эта критика по-

влияет на товарищей, заста-
вит их коренным образом из-
менить; стиль своей работы.
Однако этого, как видно, еще
не  произошло.

Сотрудники кафедры полез-
ных ископаемых геологическо-
го факультета, помещающейся
в начале большого коридора,
вот уже несколько дней под-
ряд являются очевидцами то-

го, как протекает недавно по-
беленный сводчатый потолок
над кафедрой, имеющий трех-
метровую толщину. Ежеднев-
ные неоднократные обращения
в технический отдел универ-
ситета до сих пор не дали по-
ложительных        результа тов.

На днях, обнаружив новую
протечку на потолке кафедры,
я решила сообщить об этом
т. Кастрикину. Но т. Кастри-
кин отказался меня выслу-

шать, заявив, что «о встрече со

мной не уславливался», и за-

хлопнул    передо    мною   дверь.

Мне приходится работать и
встречаться с крупными уче-
ными и многими опытными
администраторами, которые

отличаются исключительной
доступностью и простотой об-
ращения с людьми. И мне ка-
жется, что т. Кастрикину не

мешает внимательнее присмат-

риваться к стилю работы дру-
гих, используя их опыт в сво-
ей   деятельности.

3.   ОБРАЗЦОВА,
доцент   кафедры   полезных

ископаемых

Нашим соседям
ОТО было около четырех

лет назад. Вологодский
облисполком обратился в Ге-
ографо-экономический научно-

исследовательский институт

университета с просьбой про-

вести комплексное исследо-

вание области. Цель этой ра-

боты =-- рациональное сель-

скохозяйственное районирова-
ние, которое поможет даль-

нейшему развитию сельского

хозяйства.
В институте откликнулись

на эту просьбу. В Вологде
было проведено совещание ;

местных специалистов вместе

с одним из сотрудников ин-

ститута; затем облисполком
прислал письмо, в котором

указывались конкретные во-

просы, требующие разрешения.

На основании этого в ГЭНИИ
разработали подробную про-

грамму и приступили к этой
важной и ответственной ра-

боте.
И вот прошли годы напря-

женного труда. Кладутся по-

вологодцам
следние штрихи на карты, де-
лаются последние расчеты...

Коллектив, участвовавший
в экспедиции, с честью вы-

полнил задание, несмотря на
все трудности, которые воз-
никли в ходе дела. Главная
из этих трудностей '— недо-
статок специалистов, особенно
почвоведов, что сильяо отра-
зилось на сроках завершения

работ.

В чем же заключается ра-
бота комплексной географиче-
ской экспедиции?

Общая цель — тщательное

исследование природных и

экономических условий обла-
сти для правильного райони-
рования сельского хозяйства.

Перед учеными стояли три

главные задачи: создание не-

DHKTOP ТРЕТЬЯКОВ учится на III курсе исторического

*-* факультета. Он очень увлечен археологией —наукой о древ-
нейшем прошлом человечества. Для своей курсовой работы,
посвященной культуре древних обитателей Европейской части
СССР, Виктор просматривает археологические материалы,

хранящиеся в Ленинградском музее антропологии и этногра-

фии:                                                            Фото   О.   Петрова

Не лить воду на семинарах

и не сидеть, набрав в рот воды

обходимого количества геогра-
фических карт, районирова-
ние на основе собранных ма-
териалов и карт, составление
единого географического ат-
ласа Вологодской области.

Сейчас уже. можно подве-
сти итоги. Создано три карты
по геоморфологии: четвертич-
ных отложений, типов релье-
фов и карта геоморфологиче-
ских районов.

Известно, какое большое
значение для сельского хозяй-
ства имеет изучение климата,

В этом направлении коллек-

тив проделал важную часть

работ: подробно описаны все

климатические условия, со-

ставлен ряд карт, _ имеющих

практическое значение, ■=»

такие, как карта заморозков,

сумм температур и многие дру-

гие. Написана обширная «Ха-
рактеристика климата Воло-
годской области». Все эти ма-

териалы крайне необходимы
для развития сельского хозяй-
ства.

Созданы гидромелиоратив-

ная карта и карта гидрологи-

ческих районов с подробными
описаниями. Очень важны и

ценны карты почвенная и поч-

венных районов с текстами.

Полностью закончены ботани-
ческие исследования. Готовы
очень подробные карты ра-

стительности и лесов, описа-

ние геоботанических районов.
Даже из^ этого, далеко не пол-

ного, перечня карт видно про-

изводственное направление ра-

бот. В описаниях почвенных

районов даются рекомендации

о внесении удобрений, о глу-
бине пахотного горизонта. Ис-
следования в области ботани-
ки — большая помощь живот-

новодам.

Навстречу дшбрздону
Пленуму Р КПСС

—■< Ба основании этих мате-

риалов мы заканчиваем вто-

рую часть работ, —■■ говорит
руководитель экспедиции до-

цент Н. М. Ковязин. — Это
сельскохозяйственное райони-
рование. Собран разнообраз-
ный материал по истории
формирования сельского хозяй-
ства области, по земельному

фонду. Были подробво изуче-
ны население, трудовые ре-
сурсы, современное состояние
земледелия, животноводства,

промыслов.

Завершается создание атла-
са. Перед учеными стояла за-
дача составить карты, кото-
рые бы характеризовали и
природные и экономические
вопросы. Из запроектирован-

ных 120 карт уже готово бо-
лее ста. Этот атлас имеет гро-
мадное значение. Он одобрен
мвегими крупными специали-

стами, и, несомненно, появле-
ние его окажет большую поль-
зу специалистам сельского хо-

зяйства области.

Для окончания этой работы
потребуется еще около двух

месяцев, так как предстоит

еще много работы по оформле-
нию материалов. Этим занято

небольшое число научных со-

трудников, что тормозит за-
вершение важной работы. К
тому же руководители некото-

рых кафедр не уделяют долж- —^

ного внимания повседневному ^Р
ходу работ, хотя имеют с ин-

ститутом тесную связь, дают

консультации, слушают отчет-

ные доклады.       і

'— Если бы не эти помехи,

то можно было бы закончить

все работы примерно на год

раньше, — говорит Н. М. Ко-
вязин.

Многое сделали участники

экспедиции, и результаты их

труда принесут большую по-

мощь дальнейшему развитию

сельского хозяйства Вологод-
ской области.                                   ^,

В. ПАВЛЕНКО

(Окончание. Начало на 1-й стр.)    от  редакции.
совершенствовании

Разговор    о  него   беспокоят   и волнуют   эти

семинарских   вопросы.  Наши  семинары долж-

*^х^*жжжт^^^ж»жшж^>ь^*»*ж^^^^жх.жжж»л**^'.'«»*

немшими первоисточниками.
В работе теперь приходится занятии не занончен. Мы ждем ны стать настоящей кузницей, в

встречаться с разными людьми, невых статей, заметок от прело- которой закаляется миревоззре-
А попробуйте поговорить с теми Давателей,   студентов,   всех   тех,   кие молодых людей.
приезжающими к нам из-за рубе-
жа, кого изо дня в день «начи-

няет» всякой ересью реакцион-

ная буржуазная пропаганда. И
как важно нам, советским людям,

строителям коммунизма, не толь-

ко уметь разговаривать с иност-

ранцами, но и обладать возмож-

ностью убедить их в правоте сво-

их мыслей, выводов.

Корреспондентские   посты «Ленинградского  университета»

в   общежитиях   сообщают:

ИНИЦИАТИВА   СТУДСОВЕТА
По инициативе студсовета в и учебной кинематографии ЛГУ

общежитии № 4 состоялась де- о доставке в общежитие спе-

монстрацйя кинофильма «Вели- циальной киноаппаратуры,

кий гражданин» (первая и вто- Хотелось бы, чтобы это доброе
рая серии). Активное участие в дело продолжалось. Сейчас вновь

Глубокое    понимание    ИСТОРИИ [организации   и   проведении   этого избранный     студсовет    прилагает
нашей партии, истории современ

ной жизни и общественной бовь-
бы необходимо каждому из нас,

живущих в социалистическом об-
ществе.

Система нашего высшего обра-
зования находится сейчас в ста-

дии усовершенствования, пере-

стройки. Она становится на уро-

вень с жизнью, с повседневной

практикой. Коллективные семи-

нарские занятия — важнейшее
звено воспитания и обучения. И
вот мой добрый совет. Берите от

таких занятий все, что можно

взять.

усилия   к   тому,  чтобы   киноаппа-
мероприятия       принял       студент * атура   в   mf * M   общежитии   на

В.   Пакулов.   Это  он  договорился  ходилась  постоянно.

с   работниками   кафедры   научной                       В.   КРУПЕНЬКИН

НАМ   СТЫДНО   ЗА   НЕГОДЯЯ!
Как это ни чудовищно, но слу- рушев, живущий в общежитии

чается еще такое в студенческой № 5, пережил недавно большое
среде: в общежитиях появляются горе: трагически погиб его отец,

объявления, в которых студенты Олег был в тяжелом состоянии,

просят возвратить взятые из ходил ничего не замечая вокруг,

комнаты деньги, вернуть часы. Однажды О. Вахрушев забыл
оставленные в умывальнике. Ив умывальнике свои часы. И вот

случается так, что просьбы нашелся какой-то тип, который,
остаются невыполненными. Кто как говорится, прибрал эти часы

эти люди, стремящиеся пожи- к рукам. Невероятно бездумный
виться за счет товарищей? От- поступок совершил похититель,

куда, из какого мира приходят Видимо, сейчас он, как хищ-

они в нашу семью? Как увязать ный ворон, притаился и замер

высокие стремления стать в над своей добычей. До сих пор

университете культурным и обра- нет отклика на объявление о по-

ізованным человеком с низменны- тере часов. Студенты проходят

XTj^jm^T^F^TfWT^r* : МИ  П0СТ У пками  в  быту?                  мимо,  опуская  глаза:  им  стыдно,
(У \LV\\j\Zr\jV\.\ Cl.   I   Очень жаль, что  мы  порой  не что такое случилось в их обще-

•можем  узнать  их  имена.                житии.

Студент-первокурсник   О.   Вях-                       В.   БЕЛОПЛОТОВ

0. КОЛЕСОВА
(Наш корреспондент)

Фильм создан

по сценарию

студентов

щф&Ж&з&ззМ*

2-я стр. 22 ноября 1960 г.

Далеко в глубь экрана ухо- одну форму участия обществен-
дит залитая мягким солнечный нести в борьбе за порядон и

светом перспентива Невского дисциплину на улицах нашего

проспекта. А на переднем плане города — создать на обществен-
но площади Восстания двумя по- ных началах агитационные

тонами  движется  транспорт.           фильмы-плакаты.
— Прекрасен город Ленин- Энтузиасты хороших дел на-

град. Все оживленнее его улицы: ходятся всюду. Нашлись они и

спешат автомобили, автобусы, у нас в университете: студенты

троллейбусы и, конечно, пеше- вечернего отделения журнали-

ходы,  — говорит диктор.               стини Ю. Корчугуров, Ю. Кирил-
Так начинается новый цвет- лов и Г. Морозова взялись напи-

ной короткометражный фильм- сать сценарий, а операторы на-

плакат «За дисциплину движе- федры научной и учебной кипе-

ния»,                                                     матографии     А.     Бахрушин     и

Высокая профессиональная В. Лозовский произвели необхо-
культура съемки и монтажа го- димые съемки на улицах,

ворит о том, что это не люби- В осуществлении этого инте-

тельсний кинофильм. Да и фами- ресного замысла охотно приняли

лии кинорежиссеров 3. М. Дран- участие и кинорежиссеры сту-

кина и Л. В. Медведева давно дии «Леннаучфильм» 3. М. Дран-
энакомы  советскому  зрителю.       нин  и  Л.  В,  Медведев,  которые

И все же его не снимала ни давно уже являются обществен-
одна  студия.                                        ными инспекторами ГАИ.

Вместо мэрии киностудии ему Производство фильма было эа-

предпослан титр: «Фильм создан нончено летом этого года. Одну
общественными инспекторами из копий Госавтоинспенция пе-

Госавтоинспекции и группой сту- редала нашему университету,

дентов вечернего отделения жур- Недавно в зале кафедры науч-

налистики Гос. университета им. ной и учебной кинематографии

Жданова».                                             состоялся  ее  просмотр.  Картина
Весной 1959 года Ленинград- тепло принята студенческой ау-

сное управление   Госавтоинспек- диторией.
организовать   еще                                 и. ВИКТОРОВ



[роникнувшись таинственным

оч арованием...
мин?  Вероятно, такая ночь была !
и у Георгия Ромашина, нынешне-
го   дипломанта   математико-меха-

нического факультета.

Два месяца втим летом он ра-
ботал в Бюроканской обсервато-
рии Академии наук Армянской
ССР, фотографируя спектры звезд

на телескопе АСИ-5. Для своей
дипломной работы, которая посвя-
щена уточнению классификации
звезд класса В (к этому клас-
су принадлежит, например, звез-
да с романтическим названием

«гамма Кассиопеи»), будущий
астроном получил обширный ма-

териал. Сейчас Георгий изучает

полученные фотографии спектра

звезд.

На снимке: Георгий Ромашин
у телескола Бюроканской обсер-

ватории.

Б.  МАНУШИН

РАССКАЗЫВАЕМ ОБ    ОПЫТЕ НАШИХ   КУРАТОРОВ

РАБОТА, КОТОРАЯ ПРИНОСИТ РАДОСТЬ
М тІ°-і" * У влекйюсь К УР Я - Давать науки. Надо сказать, что      Даже в обычных    кураторе^

торской   деятельностью.   Эта   Последние наборы будущих фило-   формах   общения   со   студентами

общественная   работа   доставляет   софов  несколько  отличаются    от   как" экскурсии   по  городу   куль":
мне   большое   удовольствие   и,   я   тех, к кому мы больше привыкли,   походы  в театры, кино.

духовное, наслажде-   Как   правило,   это    народ    более
музеи,  я

стараюсь направить их внимание

взрослый,  сознательный,  который   на определенные    стороны    того.

с жадностью тянется к науке, но  что мы    видим,    показываю,  как

бы сказала

ние.

В самом деле, что может быть
благороднее   и   благодарнее   чем   ие энает > к ак подступиться к ней   можно  самим  научиться   раскры-

воспитательная     работа   с   моло-   так как перерыв в учебе несколь-   вать   кладовые   искусства,   найти
дежью.     Испытываешь   большую   ко  затормаживает  процесс   мыш-   «ключик»   к   пониманию   прекрае-

радость,  если  удается  пробудить  -"ения.   Вот  тут-то  и  нужна   по-   ного.

в девушках и юношах искреннюю   м °Щь куратора, помощь старшего      Отрадно,  что    студенты    моих

и глубокую тягу   к   знаниям,   к  ДРУ га -                                               групп   принимают   большое   уча-

культуре, к неисчисляемым богат-      То же самое мне приходилось   стне в общественной    жизни    не

ствам нашего университета и Ле-   наблюдать   не   только   у   cbqux   только университета, но и города.

«подопечных», но и у некоторых   Студентов Осколкова, Клевцо-
преподавателей. Я заметила, на-   ва, Мальчонкова, Громова, на-

пример, что людям, пришедшим   пример,' не надо просить прочи-

с производства, трудно дается   тать лекцию на заводе, пойти в

математика, иностранный язык,   рейд по улицам и клубам. А сту-

т. е. те предметы, где надо иметь   дент  Забелкин  с  увлечением   ве-

нинграда.

Вот и в прошлом роду я при-

шла в группу, где было много

приезжих и людей, пришедших

прямо с производства. С чего же

ОЫСОКО в горах звезды ка-

*-* жутсп ярче и ближе. Щед-
ро рассыпанные по темному юж-

ному небу, они заставляют чело-

века остановиться и, запрокинув

голову, смотреть, смотреть долго

и молча, проникаясь таинствен-

ным очарованием мерцающей
грандиозной панорамы. Может
быть, именно в такие ночи чело-

век решает посвятить всю свою
жизнь звездной науке — астроно-

Памяти знатока финских

языков

я начала? Стала проводить бесе-  „ авЬ1ки .  После беседы с нашими  дет политкружок на заводе  име

ды, как надо слушать лекции, как  педагогами эти занятия перестро-  ни  Козицкого,
вести конспект, как научиться са-   ились:  математику стали  изучать ■    Я   всегда   стараюсь  не   навязы-

мостоятельно   работать   с   книгой,   более  популярно,  ввели дополни-   вать   того   или   иного   поручения

|как  распределять  свое  время  - теЛ ьные занятия.                              или   мероприятия.   Нельзя   забы-

словом, практические советы, как      с первого же курса я стараюсь  B3Tbj чт0 / университеТі особенно

привить моим студентам любовь сейчас, приходят взрослые люди

к науке. Помимо того, что я все-

гда зову- их принимать участие

в факультетской научной жизни,

я стараюсь привить им вкус к

диспутам, к познаванию всего но-

вого, к ежедневному расширению

кругозора.

Заседание кафедры финно-угор-
ской филологии, состоявшееся на

днях, было посвящено памяти за-

служенного деятеля науки Каре-
ло-Финской ССР члена-коррес-

пондента Академии    наук    СССР

25 лет крупный советский финно-
угровед возглавлял кафедру в на-

Как мы уже сообщали,' в
университете возобновляется
издание бюллетеня СНО. Всю
организационную    работу . по

выпуску нового сборника ведет ( шем университете
студент V курса историческо- '
го факультета Б. Басов. На
председателей факультетских
СНО возложена ответствен-

ность за сбор материала на

факультетах.

Ждем ваших работ, друзья!
СОВЕТ СНО

грамматики, а затем сравнитель-

ную грамматику всех финно-угор-
ских языков было замыслом уче-

ного. Закончить этот большой
труд помешала смерть. Были со-

ставлены грамматики языков уд-

мурдского, мордовского, коми и

другие.

Ученый подготовил кадры линг-

вистов для    ряда    национальных
профессора Д. В. Бубриха. Около  республик  нашей  страны

С докладом «Д. В. Бубрих как

исследователь финно-угорских
•языков» на заседании выступила

кандидат филологических наук

3. М. Дубровина. О славяновед-

ческой деятельности ученого рас-

сказала профессор Э. А. Якубин-

Ученый напечатал около 200
исследований по финно-угорским
языкам. Д. В. Бубрих был учени-

ком   известного   языковеда   Рл  А.
Шахматова. Ученый начал свой окая. В заседании участвовал го-
луть с изучения языков . славян- стящий в нашем университете
скйх народов, а впоследствии не- видный финский литературовед
ллком переключился на финно-уг- Вяйно Кауконен, профессор Хель-
роведение.   Создать   исторические   ейнского   университета.

^   Толстовские

чтения

17 ноября на филологическом
факультете начались толстовские
чтения. Открылись они докладом

профессора Б. С. Мейлаха «Жи-
вой Толстой». В докладе Б. С.
Мейлах проанализировал -некото-

рые книги о Толстом, рассказал о

недавно найденных дневниках пи-

сателя,  о  сходках,  которыми  от-

с уже сложившимися характера-

ми. Другое дело, что часто неко-

торые вкусы или манеры прихо-

дится ломать, подделать это надо
очень деликатно.

В этом  году я продолжаю за-
нятия   с   прошлогодними     перво-

курсниками,   и   мне  радостно   ви-

Эдеть, как они духовно растут на
5 моих  глазах,  развиваются,  как  в

І группах  постепенно  складывается

коллектив.

С. АЛЕКСАНДРОВА,
преподаватель логики, канди-

5 .     дат философских  наук
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Колумбы и поклонники
T-J ЫЛИ ЛИ поклонники у

Христофора Колумба, —

неизвестно. Говорят даже, что

на непросвещенных современ-

ников его открытие не про-

извело большого, впечатления.

В наш же век первооткрывате-
лям всегда сопутствует счаст-

ливая звезда и целая плеяда

поклонников, жаждущих раз-

делить с ними славу.

Пусть Евгений Подозеров и

Игорь* Сигаев никогда не сту-

пали ногой на неизвестный
миру материк; пусть Валерий
Голосов никогда не писал на

желтых листах пергамента ме-

муаров для назидания потом-
ству; пусть их именами не на-

званы затерянные в океане ар-

хипелаги и коралловые ри-

фы, — зато никто не сможет

оспаривать у них честь откры-

тия нового «морского закона».

На экспедиционном судне

«Батайск», на котором этим

летом проходили практику

восемь студентов-океанологов
географического факультета,
ве испытывалось острой нуж-

ды в старых подошвах; что

касается парусов и рей, "год-
ных для употребления в пищу,

то их и вовсе не было. Зато
были сахар и масло, любимая
пища великих людей, как из-

вестно. Были здесь еще Колум-
бы и их поклонники, многообе-
щающие питомцы нашего уни-

верситета. Вот их имена: Евге-
вий Подозеров, Игорь Сигаев,
Валерий Голосов, Виктор Алек-
сандров, Валерьян Казарьян,
Евгений Самохин, Александр
Козловский.

Не произошло ничего осо-
бенного. На Баренцевом море

не встал грозным призраком

девятый вал, не разверзлись

небеса и не блистала молния,

когда Валерий Голосов изрек
первую теоретическую предпо-

сылку «железного морского за-

кона»: Проспал — сиди без
завтрака!» Момент был выбран
подходящий, ибо как раз в

это время Володя Федосеев
робко осведомился о своей
порции пресловутого сахара и

масла, давно уже погребенной
в желудках смелых.

Но все это так бы и оста-

лось слабой теорией, не под-

крепленной практикой, если

бы судьбу открытия не взял в

свои руки Евгений Подозеров.
Сделал он это просто — взял

да и переставил миски с де-

сятью порциями с чужого сто-

ФЕЛЬЕТОН

ла в ящик своего. А затем с

истинным благородством Х.Ко-
лумба поделил порции между

соратниками.

Справедливости ради нужно

сказать, что соратники не

смогли сразу оценить всю сме-

лость, новизну и величие от-

крытия. Они не приветствова-

ли его троекратным «Ура!».
Многие даже тихо покрасне-

ли, а сахар и масло встали у

них поперек горла. Но зато

ведь никто из них не осмелил-

ся грубо обвинить в подлости

первооткрывателя.
Зато, когда на тернистую

тропу Колумба несколько дней
спустя встал Игорь Сигаев,
поднялся бунт. Трудно пове-

рить, но секретарь комсомоль-

ского бюро факультета Женя
Самохин и Александр Козлов-
ский заявили, что это нечест-

но и миски надо немедленно

вернуть обратно. Воистине та-

кие люди — бич прогресса.

Хорошо, что существует Вале-
рий Голосов, способный яркой
и убедительной речью дать им

отпор. -

Ярко описать дальнейший
ход событий, пожалуй, не в

силах даже самое острое перо.

Казалось, что колесо истории

остановилось, дрогнуло и быст-
ро завертелось вспять. Двести
практикантов разных институ-

тов страны решили устроить

смелым позорное судилище.

В памяти Подозерова и Си-
гаева встал на миг озаренный
пламенем костра образ непре-

клонного Джордано Бруно, но

. тут же уступил место сообра-
жениям более гибкой и трезвой
тактики. Пусть признаются

другие — . им лучше остаться

в тени до лучших времен!
И в самом деле, стоило им

выступить на комсомольском

собрании кафедры и произне-

сти формулу отречения, как

мягкие сердца дрогнули.

— Все виноваты одинако-
во. Ну, дерзали ребята, оши-

бались, бывает. Наказания, ко-

нечно, заслуживают, но только

не строгого! — раздались

дружные  голоса.

Жаль только, что в комите-

те комсомола люди оказались

более консервативными. Ис-
ключили Подозерова и Сигаева
из комсомола, просили отчис-

лить их из университета. Хо-
рошо еще, что поклонников не

посчитали колумбами, вынесли

им строгие выговоры, а Женю
Самохина сняли с поста секре-
таря.

Да, не стяжали ныне лавров

студенты-океанологи под руко-

водством заведующего практи-

кой Ф. И. Ескина, не стерли

с географической карты ни од-

ного белого пятна.

И уж если говорить о ка-

ком-то пятне, то только о том,

которое легло на честное имя

Ленинградского университета.
Ш. МАРКИН

Вышел    из    печати     журнал

«Партийная  жизнь»   №   21.   В
нем напечатаны передовая статья

ветило nefep6yprcKoe студенчест- «Творческая    активность  масс»,

во на смерть Льва Толстого          статьи Председателя  Президиума
«Голос Толстого всегда будет Вепховного Совета РСФСР Н Пп-

воодушевлять нас глубокой и De P SOBH °ro совета ІТФЫ Й. Up'
страстной любовью к жизни, ра- ганова «Местные Советы на во-
ди которой он ушел даже из сво- вом этапе», заместителя заведую-
ей смерти» — эти заключитель- щего отделом административных
вые слова доклада можно назвать органов ЦК КПСС В. Лапутина
его лейтмотивом                               «Народные дружины    ва страже

Доцент Т. А.  Иванова  высту- общественного  порядка»   в   дру-
пила с докладом «Лев Толстой о   гп Г
языке». Она привела много выска-       „                      ,

зываний Л. Толстого о  языке из       В   номс Р е   опубликовано   1Ш0-
его произведений, дневников, пи- жение  постановления   Централь-
сем, показала, что вопросы язы- ного  Комитета  КПСС  «О  работе
ка волновали писателя    всю    его   университетов   культуры»,

долгую и плодотворную жизнь.          в разделе  «Навстречу  Плеву-
Следующее заседание ученого дд КЙССэ печатаюім беседы

совета состоится 8 декабря и бу- 7ркпртяиями Еал-нппнг кого
дет посвящено роману «Анна Ка- £ секретарями ьалашовеього,
ренина»                                             иучкапского    н   Елань-лоленов-

В течение декабря-марта слу- ™Г0 сельских райкомов КПСС О
шатели литературных толстовских «°Рьбе парторганизации за вы-
четвергов встретятся с профессо- полнение социалистических обя-
ром Б. И. Бурсовым («Эволюция зательств по увеличению произ-
романа Толстого»),   с   профессо-  водства        сельскохозяйственной
ром Г. А. Бялым («Толстой и
«Записки охотника»], прослуша-

ют главу из книги о Льве Тол-
стом члена-корреспондента АН
СССР профессора М. Б. Храпчен-
ко   (Москва).

Заседания состоятся в 38 ау-
дитории филологического факуль-
тета.

продукции.

Сейчас    проводится    подписка

на журнал    «Партийная жизнь»

на  1961 год.    Журнал выходит

два  раза    в  месяц,    его  стои-

мость, — 30 рублей в год. При-
нимают    подписку   уполномочен-

А. ИВАНОВА,     ные на факультетах и инструк-
студентка 1 курса отделения тор   «Союзпечати»    в    месткоме
журналистики                            ЛГУ.

Серьезно и настойчиво готовится в эти дни студентка
второго курса биолого-почвенного факультета Ирина Гарина
к зачету по специальности.

t-

Фото Б. Маркова.



К истокам родного языка С. И. Ковалев
НА ДНЯХ на кафедре русско-     В   результате    сорокадневного  вольствием прослушали   некото

го языка состоялось засе- труда участники экспедиции ис-  Рые из них.                                         и     т           скоропостишно  |

дание, посвященЕгое   результатам писали < 0 тетрадей. В каждой в      С большим    вниманием    было   скончался профессор Сергей Ива-

экспедиции диалектологов в Ар- среднем 800—1.000 цитат. Кро-   ВЫСЛ у Ша но    выступление    заве-   нович  Ковалев     Его смерть  —

хангельскую область. Эту экспе- ме того, было собрано несколько   дуЮ щего кафедрой советской ли-   тяжелая утрата для нашей исто-

дицию возглавляла доцент Г. Си- рукописен и найдено два архива.   тературы    доцента Ф. Абрамова,   рической науки

лина.                                                 Затем с докладами выступили Сам он ро дом из Пинежья, и его      Начало  научной   деятельности  ;;
— Основная   задача   экспеди- участники экспедиции студенты- рассказ (<В Пи тер за сарафаном»,  с. И. Ковалева по изучению исто-

ции, - сказала она.-сбор язы; диалектологи.       Третьекурсница   КОТО рый  был им прочитан при-  рии античного общества относит-

нового материала для дальнейшей Л. Звонарева, работавшая над те-  сутствовавшим,      повествует    о   ся н двадцатым годам. С 1930 по

работы по составлению диалект- мои   «Эмоциональная    оценочная  судь6е      пинежской    женщины.   1937 год Сергей Иванович рабо-

ных словарей Пинежского рано- лексика северных говоров», при-      0б            результаты экспеди-  тал в Государственной академии

на, Архангельской области а так- вела ряд примеров    диалектных          преподаватели кафедры рус-   истории материальной культуры.

же сборника-монографии «Описа-  ос^енностеи,    наблюдавшихся  в ^ р     £ подчеркну Іи большое   руководя    Институтом     истории

іетаста                     преклонного значение сделадНН0РГ0 д иа лектоло-   рабовладельческого общества, ко-

if 1       „                                       гамд. Словами старейшего препо-   торый стал  важным    исследова-
Особыи интерес у сооравшихся д ава теля кафедры В. Филиненко   тельским центром в области ар-

вызвало    большое     выступление g bIJI0  выражено    от имени всех  хеологии    и    истории    древнего

дипломантку   Л.    Болдушкиной, учасТ ников заседания пожелание   мира.

рассказавшей о своей работе над д альН ейших успехов нашим диа-       Вклад Сергея Ивановича в на-

Ісбором  народных  описаний трав ле ктологам,   выполняющим труд-   уку велик;- его перу принадлежит

и цветов Архангельской области. нуЮ)  кропотливую,    но   ценную  около  80  работ,    в  том   числе

J    Своими впечатлениями об экс- для науки р а боту    по изучению   учебные пособия как для вузов,

Іпедиции поделилась также пяти- НСТО р ИИ р У сского языка.                 так и для средней школы.    Его
курсница Н. Криничная. Она со-                                   ЮРАГПВ        учебник    по истории Рима (изд.
брала  220  различных    песен и                              D - птяиио,       ig4g            переведен на италь

{причитаний и около 600 часту-            студент I курса отделения
)шек.    Присутствовавшие  с  удо-            журналистики

ние Пинежского говора».

Й08ЫЕСТИХИ

День рождения

студентки

Когда  из парков  выйдет ранний
вечер

И серый день отправит на
покой,

Простых    стаканов    сбивчивые
речи

Я буду  слушать  в комнате

пустой.
На скромном столике

шампанского бутылка
Стыдливо будет жаться

в   уголок

И, всхлипнув, пробка прыгнет

в потолок...

И звякнут простенькие вилки...

В Неве зашепчет что-то
льдинкам ветер,

По сизым тучам

проскользнет луна...

Так я хочу, чтоб в этот

тихий вечер,

В ноябрьский вечер к ней
пришла весна.

В. ЩЕПОТКИН,
студент   I  курса  отделения

журналистики

Сергей Иванович всегда вел

большую организационную, об-
щественную и пропагандистскую

работу. Многие годы он руково-
дил     научно-атеистической   сек-

1 рі™н чией  Ленинградского    отделения
янскии язык. Кроме того, Сергеи 5 ло „„„,„„„ „ Й1 ,,„„„, „„ пзгапп .

Кибернетика и хлорелла

Иванович был редактором многих
изданий отечественных    и пере-

Всесоюзного общества по распро-
странению политических и науч-

р      .  ,                  ных знании и выступал в каче-
водных работ.    Сергеи Иванович „„,,„ „„„„,„,    „„    '   „„.„„„..„и

і,                                             -              стве лектора    перед    массовымиКовалев отличался широтой науч-  „ „,      "   ѵ     „  "   „„„ D „„„ a

аудиториями.   В последнее время

университета,

Рост любого растения — куку-     В   Красноярском  институте  фи-
рузы,   подсолнечника,    дерева   — зики   сделаны   опыты   по   автома

процесс чрезвычайно сложный, тическому управлению ростом   £""свя'я """' ~ѴнІіврпги7ртп"іГв
Как повлиять на него, как улр- хлореллы. Об этих опытах рас-  оьш связан с университетом в
вить непрерывно меняющуюся сказывает доктор биологических  продолжение всей своей сорока-
обстановку, оценить сочетание наук И. Терской.                             петней научной деятельности. С
множества факторов и опреде- Хлорелла — одноклеточная во-   1934 ГОДЭ ОН был профессором
лить как растения самый лучший, доросль — очень удобна в экспе-   вновь организованного ИСТОриче-

самый выгодный режим?

он занимал пост директора Музеяных интересов.

Воспитаннин      Ленинградского
Сергей   Иванович "" Г^.ТггѴ ^*"" 3 A " 3 '

демии наук СССР.
Сергей Иванович Ковалев был

не только выдающимся ученым
и педагогом — он обладал всеми
качествами    необходимыми    для

рименте.  Ее  рост - простое де-   ского   ф а Культе та   и   заведующим  ™ Й™\Т ,1 L  рг„ 'игнпшмитрль
ление клеток — легко поддается Ияа ,.„ п „ а цгтппн „ Ппррнвй Гприим Работал, знают его иснлючитель-

Плавкои  чугуна  в домнах, хо-  „„„.„ Ynnno „„ Q „„„,„,. „ «™™   кафедрой истории Древней I реции uum таитицнп1 . ти _    ппиН1| „пиапь.плавкой   чуіуна   в  догнал,   хо-             Хлорелла плавает в сосуде.   "Т 4 *'      ""■"■"■" «н»--" ■ н-ч—   ную  тактичн0 сть,     приНЦИПИЭЛЬ-    -

дом химических реакции и поле-      р /дом  сн сосудом   уста новлена и Римг - ^ Отличный педагог, та-             заботливость   и   сохранят^
том   ракеты   в  космос  управляют  , ІЗМ ерительная   система.   Световой  пантливыи лектор, Сергеи Ивано-            '     ,         память.

электронные   устройства.   Почему  луч  проходит сквозь сосуд   (еле- вич Ковалев был одним- из самых
бы не применить их и для уп-   довательно, и через хлореллу)   и любимых    студентами   профессо-        Коллектив исторического фа-
равления   биологическими  процес-  падает   на   фотоэлемент.   Степень ров .                                                               культета

1        ^                                               рассеивания      луча      определяет

сами '                                               концентрацию    клеток    хлореллы

Дохнул мороз, и засеребрилась Менделеевская линия...

Фотоэтюд Б.  Ромашкина

— в жидкости. До тех пор пока
прирост биомассы, то есть темп

давления клеток хлореллы, про-

должает увеличиваться, автома-

тическое устройство усиливает
освещенность, насыщение воды

минеральными веществами и уг-

лекислотой. Как только прирост

достиг высшего уровня и пере-

стал изменяться, запоминающее

устройство фиксирует этот са-
мый выгодный режим и строго

его поддерживает.

Если темп прироста клеток

хлореллы начинает падать, авто-

матически выключается свет, из-

меняется температура среды, со-

держание углекислоты и солей,
пока не будет установлен новый
оптимальный режим для нового

периода развития культуры во-

доросли.

Опыты по выращиванию хло-

реллы имеют двойное значение.

Прежде всего, это разведка. Со
временем биофизики перейдут от

этих опытов к работе с высшими

растениями.

С.   ПОРТНОВ

*Жи$нь, которая   мно/іому ушт
К 85-летию со дня

рождения

М. И.  Калинина
МИХАИЛ ИВАНОВИЧ ■ КА-

ЛИНИН (1875—1946), вы-

дающийся деятель Коммунисти-
ческой партии и Советского госу-

дарства, верный ученик и сорат-

ник В. И. Ленина, всю свою

жизнь посвятил борьбе за побе- профессионального
ду   коммунизма.   Своей   многооб-   мера    неоднократно

революции,    руководит     боевыми Свердлова,     по       предложе н и ю (

выступлениями   рабочих   и  солдат В. И. Ленина М. И. Калинин из-
Петрограда  в феврале  1917 года, бирается    председателем    ВЦИК.

Самоотверженная    деятельность     Двадцать  семь  лет   М.  И.  Ка-
______________________________ линии   бессменно   находился     на

посту руководителя высшего ор-
гана государственной власти, от-

давая все силы, огромный рево-

люционный опыт делу укрепле-
ния социалистического государ-*
ства, упрочению союза рабочего
класса   с   крестьянством,   дружбы

НАШ
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ВЫПИСЫВАЙТЕ   «ПРАВДУ»
«Правда» — орган Центрального Комитета Коммунистиче-

ской Партии Советского Союза.  Год издания 49-й.
«Правда» — ежедневная газета — широко освещает жизнь

Советского Союза, союзных республик, международное ком-
мунистическое и рабочее движение, события и проблемы ме-
ждународной жизни и внешнюю политику Коммунистической
партии  и  Советского  правительства.

В «Правде» подробно освещаются вопросы работы партий-
ных организаций, проблемы развития промышленности, сель-

ского хозяйства, транспорта, науки и культуры, повышения

благосостояния.
Большое место на страницах «Правды» занимают идеоло-

гические вопросы: теоретические проблемы строительства ком-

мунизма, статьи и другие материалы на морально-этические

темы, по вопросам литературы и искусства, жизни высшей
и средней школы и другие.

На страницах «Правды» печатаются все важнейшие реше-

ния и другие документы партии и правительства.

В «Правде» систематически публикуются статьи, коррес-
понденции, письма читателей, очерки, фельетоны, путевые за-

метки, международные обозрения, рассказы, стихи, отрывки

из новых произведений советской и зарубежной литературы,

широкая информация из союзных республик, социалистических

стран, а также из других государств мира.

В «Правде» выступают государственные деятели нашей
страны, видные государственные и партийные руководители

социалистических стран, прогрессивные общественные деятели

других государств, советские и зарубежные ученые, писате-

ли, деятели искусств, журналисты, партийные советские, проф-
союзные, комсомольские работники и хозяйственные руково-

дители, рабочие, колхозники, представители всех кругов ин-

теллигенции.

Газета «Правда» выходит во все дни года.

Подписная цена на год — 72 руб., на 6 месяцев — 36 руб.,
на 3 месяца —  18 рублей.

Ученые, научные работники, преподаватели, студенты, ра-

бочие и служащие университета! Не заб У дьте выписать са-

мую распространенную в нашей стране газету «ПРАВДА»!

Объявления

j

При комитете    ДОСААФ рабо- (бывшая квартира № 12).
революции-  народов нашей страны, борьбе за  тает   К РУ Ж0К   парашютистов.   За-                        Комитет ДОСААФ

прерывалась  победу  коммунизма.                         нятия проводятся    по  вторникам                            * я *
разной,   плодотворной   деятельно-  арестами..   Но   тюрьмы   и   ссылки      М.   И.   Калинин   постоянно   на-  И четвергам С  18    ДО 20  часов.      25  октября  в  18  часов  в  глав-
стыо,  верностью делу  партии, не-  не  сломили   волю  большевика-ле-   ходился  в  живом  общении  с на-   Обучение   бесплатное.  Прыжки   С  іют Актовом зале состоится  оче-
устанной  заботой о благе народа линца.   Как   один   из   крупнейших  родом,   побывал   во   всех   уголках  парашютом  (с  аэростата  и  с  са- Р едная   лекция    для    слушателей
М.  И. Калинин  заслужил  искрен-   деятелей   ленинской   партии, М. И.  Советской   страны.   Один   из   та-  молёта) начнутся в феврале 1961  на Р 0ДНОГО университета культуры
нее   уважение  и   горячую  любовь  Калинин   выполнял  важные  пору-  лантливейших   и    популярнейших  ГО д а -                                                    на     тему     «1 раницы     жизни     и
всех  трудящихся.                                чения  ЦК  партии  по организаци-  пропагандистов       марксистско-ле-     .•Ппоичволитгя ччпирь « ігпѵжии астробиология».     Читает    лекцию

С  юношеских лет  М. И.  Кали-  онно-технической    подготовке   во-   пинской   теории,   М.   И.   Калинин  „„  ПР ° ГП   Д                      В К РУ ЖКИ  профессор   Л.   Лозино-Лозинскии.
нин    включается    в    революцион-   оружейного   восстания   в   октябре  в своих  речах,  беседах,    статьях   п 0  подготовке  радистов,  радиоте-          к  сведению  слушателей
ную   работу   петербургских   неле-   1917 года.                                        разъяснял  политику  Коммуниста-  леграфистов   и   радиоконструкто-          народного  университета

гальных    рабочих    организаций,      После победы Великого Октяб-  ческой  партии и Советского пр>-  ров — любителей. В радиокруж-     Занятия   на    факультете   куль-

руководнт   на   Путиловском  заво-   ря М. И. Калинин становится од-  вительства,   вел  огромную  работу  ках МОЖНО  приобрести  специаль- Т уры   будут   начинаться   не   в   19,

де   марксистским   кружком,   вхо-  ним   из   руководителей   молодого  по    коммунистическому    воспита-  ность радиста для работы в ЭКС- а  в   18 часов,

дившим в «Союз борьбы за осво-   Советского   государства.   Он   при-  нию  трудящихся.^    __     ^               педиции.

бождение      рабочего     кла с с а»,   нимал деятельное участие в фор-     Деятельность  М.  И.  Калинина,    . Занятия в папшікпѵжкятг нячи-

Вступив в   1898    году в партию,  мировании первых отрядов Крас- непоколебимого   борца   за   свобо-                \   IJTrL а

М.   И.  Калинин   целиком   отдает  ной Армии,  в сложных условиях ду и счастье нашей страны, вдох-      „J™  .    ппрааа

себя    революционной   деятельно* разрухи руководил городским хо- новляет советский народ на бла-      помитет диЬААФ   ныне поме-
сти. М. И. Калинин принимает ак-   зяйством    Петрограда.   В   марте городные дела во имя торжества  щается в здании филологическо-
тивное участие в первой русской  1919 года, поел*   смерти   Я. М. коммунизма,                                     го   факультета,     вход   со  двора
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